

## **BAB III**

### **METODOLOGI LAPORAN KASUS**

#### **A. Metode**

Dalam penulisan laporan tugas akhir ini, metode yang digunakan adalah metode laporan kasus. Metode yang digunakan sebagai upaya pendekatan manajemen kebidanan yaitu salah satu proses pemecahan masalah yang digunakan sebagai metode untuk mengorganisasi pikiran dan tindakan berdasarkan teori ilmiah, temuan, keterampilan dalam suatu rangkaian atau tahapan yang logis untuk mengambil suatu keputusan yang terfokus dari klien.

Laporan kasus adalah suatu metode yang dilakukan dengan cara memusatkan diri secara intensif terhadap suatu objek tertentu dengan mempelajari sebagai suatu kasus. Pada Laporan Tingkat Akhir ini penulis mengambil kasus yang berlokasi di PMB Bidan Ruswanti Kota Bogor, pada hari Selasa, tanggal 27 April 2021.

Metode pendokumentasian yang digunakan oleh penulis merupakan dalam bentuk metode SOAP. Metode ini membantu dalam mengungkapkan suatu kasus atau suatu kejadian berdasarkan teori yang telah ditetapkan pada suatu keadaan yang sebenarnya. Pendokumentasian SOAP terdiri dari :

##### **1. Subjektif**

Data subjektif merupakan suatu data yang dapat menggambarkan pendokumentasian yang datanya berhasil diperoleh dari wawancara (hasil anamnesa). Data subjektif ini berhubungan dengan masalah sudut pandang klien. Tanda gejala subjektif yang diperoleh dari hasil bertanya pada klien, suami maupun keluarga berupa identitas umum, keluhan, riwayat

##### **2. Objektif**

Data objektif menggambarkan suatu pendokumentasian yang diperoleh dari hasil pemeriksaan fisik pada klien, contohnya terdapat pemeriksaan fisik, hasil laboratorium, ataupun hasil tes lainnya yang dapat dijadikan data fokus untuk mendukung suatu asuhan

### 3. Analisa

Analisa merupakan suatu identitas dari hasil data subjektif atau data objektif yang didapat. Masalah atau diagnosa akan ditegakkan berdasarkan data subjektif maupun objektif

### 4. Penatalaksanaan

Merupakan suatu tindakan yang diberikan kepada pasien/klien dalam mengatasi suatu permasalahan yang sesuai dengan analisa yang didapatkan

## **B. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik yang digunakan dalam proses pengumpulan data saat penyusunan Laporan Tugas Akhir ini adalah :

### 1. Wawancara

Wawancara adalah proses komunikasi atau interaksi untuk mengumpulkan informasi dengan cara tanya jawab antara peneliti dengan informan atau subjek penelitian.(28) Wawancara digunakan sebagai teknik pengumpulan data jika peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan dan peneliti ingin menggali hal-hal yang sifatnya lebih mendalam. Metode ini dilakukan penulis saat melakukan pengkajian awal guna menghasilkan data subjektif. Dalam kasus ini, saat kunjungan didapatkan data identitas, keluhan utama, riwayat kelahiran, riwayat proses persalinan, riwayat pada saat bayi lahir, riwayat kesehatan yang lalu dan sekarang, riwayat ekonomi dan pola kebiasaan sehari-hari seperti riwayat nutrisi, istirahat, personal hygiene, aktivitas serta riwayat eliminasi.

### 2. Pemeriksaan Fisik

Pemeriksaan fisik merupakan suatu rangkaian kegiatan dalam pengumpulan data objektif klien yang sebenarnya, yang dilakukan secara sistematis dan teliti sehingga akan mendapatkan hasil yang lebih akurat dan tepat. Pemeriksaan fisik terhadap klien merupakan pemeriksaan yang dilakukan secara sistematis dengan teknik pemeriksaan lengkap seperti dari kepala sampai tungkai dan juga pemeriksaan penunjang seperti pemeriksaan laboratorium yang dimana untuk memudahkan penulis dalam menegakkan

suatu diagnosa. Dalam kasus ini didapatkan hasil pemeriksaan fisik secara head to toe dan dengan cara inspeksi, palpasi, perkusi dan auskultasi.

### 3. Observasi

Observasi merupakan kegiatan dengan menggunakan panca indera, bisa berupa penglihatan, pendengaran, penciuman untuk memperoleh informasi yang diperlukan untuk menjawab masalah. Dalam menggunakan observasi cara yang paling efektif adalah dengan melengkapinya dengan lembar pengamatan sebagai instrument. Lembar pengamatan tersebut kemudian disusun dengan format yang berisi item-item tentang kejadian atau tingkah laku yang diamati. Pada pelaksanaan kasus ini dilakukan observasi meliputi keadaan umum, *vital sign* dan pemantauan kondisi luka pada bayi yang mengalami *diaper rash*.

### 4. Studi Dokumentasi

Studi dokumentasi juga dapat dijadikan sebagai teknik pengumpulan data. Studi dokumentasi yaitu cara pengumpulan data secara tertulis dengan cara mencari informasi dan mempelajari catatan medis pasien dengan mencatat data yang ada dan sudah didokumentasikan dalam catatan medis pasien. Beberapa data didapatkan dalam bentuk kebijakan dokumen, buku KIA, jurnal, dll. Hal tersebut menjadi dasar untuk dilakukan menarik kesimpulan.<sup>27</sup>

### 5. Studi Literatur

Studi literatur merupakan suatu teknik pengumpulan data yang diperoleh dari berbagai informasi baik berupa teori, generalisasi, maupun konsep yang telah dikemukakan oleh berbagai ahli

Studi literatur adalah mencari referensi teori yang relevan dengan kasus atau permasalahan yang ditemukan. Referensi ini dapat dicari dari buku, jurnal, artikel laporan penelitian, dan situs-situs internet.

Penyakit yang sering timbul pada bayi salah satunya *diaper rash* penulis menggunakan referensi, literatur dari buku 9 tahun (2009 - 2018) Jurnal 10 tahun (2010 – 2020) Profil Kesehatan Indonesia 3 tahun (2017).